

2月10日(土)~11日(日)1泊2日の日程で、当自然の家にお いて「子ども会リーダー研修会①」(参加者18名)を開催しました。

1日目は、始めに「子ども会で生かせるゲーム」を行い、初めて会う 仲間と交流しながら、皆が楽しめるゲームを実体験しました。次に、活 動するための「組織づくり」と「子ども熟議(理想の子ども会活動を考 えよう)」を行いました。熟議の中では、『子ども会活動を行うと、ど んな良いことがあるのか』や『リーダーとして気をつけなければならな いこと』などを交流し、考えていきました。

【子ども会で生かせるゲームを体験しました】



2日目は、野外活動として、「輪かんじき ハイク」「そり滑り」「雪上ゲーム」(選択 制)に分かれて体験しました。

参加者からは、「話し合いでは、みんなの 意見を否定せず平等に出し合うことが大切で あることが分かった。」「リーダー研修会に 参加して良かった。リーダーの役割は大変だ けど、やりがいがあることが分かった。今回 の研修会をいかして生活したい。」などの感 想が出されました。

【お互いの意見を交流する参加者】 【雪上ゲームをする参加者】

2月17日(土)~18日(日)には「子ども会リーダー研修会②」 (参加者11名)を開催しました。例年よりも気温が高く雪が不足してい ることから、2日目の野外活動のプログラムを一部変更して実施しました が、それ以外は、予定通り行うことができました。

創作活動では、「木とんぼ」「昆虫ペーパークラフト」「思い出ランタ



【創作活動で作ったペーパークラフト】

ン」に分かれて体験しました。参加者同士 で交流しながら楽しく作品を作ることがで きました。

参加者からは、「熟議では、他の人が考 えていることを聞くことで、自分でも取り 入れてみたいと思う考えがあった。」「違 う学校の人と仲良くなれるか不安だったけ ど直ぐに友だちになれた。」などの感想を いただきました。

感想を見てみると、どの子にとってもたくさ んの学びがある2日間になったようです。



【話し合われた内容を発表しました】



【初めて輪かんじきを履く参加者】